
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆西川先生イチオシ書籍紹介☆ 

・『シンプル性教育 いっしょに話そう！くらす・はたらくに活かす「性」のこと』 

門下祐子＜著＞ 一般社団法人 スローコミュニケーション 

・『イラスト版 10歳からの性教育』   高柳美知子＜編＞ “人間と性“教育研究所＜著＞  合同出版 

・『子どもが変わる 保護者が変わる ワークシートから始まる特別支援教育のための性教育』 

（すぐに使える！ワークシート＆イラスト集 収録 CD-R付き） 

             松浦賢長＜編著＞ 

             千葉県立柏特別支援学校＜著作＞  ジアース教育新社 

「心とからだの話～対話で深める性のはなし～」 

  6月21日（金）、第１回PTA研修会で、西川 満先生による「心

とからだの話」の講演がありました。 

「性教育」と聞くと身構えてしまったり、恥ずかしさが先に立って

しまって真面目に話せなかったりしてしまう内容ですが、西川先生

の楽しい語り口調で、終始楽しく、和やかな雰囲気でした。 

  前半は、「昨今の性教育の動向」ということで、日本における性

教育の流れを紹介していただき、加えて本校の性教育の取組につ

いて説明がありました。 

 後半は、札幌市立大学の市戸助教が開発中の「SH（Sexual 

Health）カード」の紹介と、実際にカードを使った体験をしました。

参加者の皆さんとカードを使いながら意見交流をすると、１枚のイ

ラストでも様々な意見や考えが出てきました。自分以外の意見や考

え方に触れる、新しい見方を知る、という体験ができました。 

  その他にも、性に関する書籍の紹介がありました。個人的に

「性」は「生」だという思いがあります。「性」を知って、よりよく「生」

きていくために、これから一度は悩むであろう子どもたちに、私たち

「生の先輩」は何を伝えられるのか、子どもたちが悩んだときに気

楽に話せるような環境を整えられたら、と改めて考えさせられる内

容でした。                              文責： 事務局  森 

        （事務局：森） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

R６.７.12発行（第 133号） 

北海道伊達高等養護学校 

第１回ＰＴＡ研修会特集 

 ６月 21日（金）、ＰＴＡ研修会に御参加いただき、ありがとうございました。参加者の声や反響

のあった内容をもとに、研修会の内容についてお知らせいたします。 

 



【運営者レポート】 

  

学生の頃、性の授業があったことを覚えているか質問され、昔の記憶を思い出そうとしましたが、ほとんど覚えて

いませんでした。子供達には大切なお話なので、授業で取り上げていただけているということで良い事だと思いま

した。最初自己紹介から始まり、話しやすい環境作りをしていただいた講師の西川先生、ありがとうございました。 

                                                                                 （ 白川 ） 

 

 

 

☆「ここが分かった！」「参加できなかった方にもお伝えしたい」 情報 など 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○これまでの先生から生徒への一方的な授業とは違い、カードを使って、子ども同士でテーマに沿って話し合う方

法がとても分かりやすくて、身近に感じられ、素晴らしいと思いました！！保護者のみなさんと一緒に実際にやって

みて、なるほど！！と思うことがあり良かったです。 

 

○SH カードの活用は、とても分かりやすく、説明しやすいかもしれないなと思いました。耳で聞くことは忘れてしまい

がちなので、絵や言葉がある物だと目で見て理解できる方の様なので、説明がうまくできそうだなと思いました。

是非使用して家で説明しながら気軽に話せたらいいなと思います。 

 

○「話し合う」性教育の紹介でした。保護者たちが実際に話し合う授業を体験してみました。「SNS で誘われたと

き、どうしよう」「バスで素敵な人がいました、どこの座席に座る？」などのテーマを通して、考えることができまし

た。 

 

○話すことがはずかしいテーマだったが、（今まで、あまり話さない）、知識を正しくもつ事が大事だと思いました。 

 

○SHカードいいですね。もっと体験したかった。 

 

○なかなか話すにはむずかしい話ですが、本とかを使って話をしてみてもいいのかなと思いました。 

 

○SHカードを使って実演交流できてよかったです。 

 

○使える教材を教えてもらえて良かったです。 

 

 

☆その他、研修会に関する御意見・御感想 

 

○皆さん困り感がそれぞれ違いますので、親御さん達とのディスカッションする時間というのはとても大事だと感じ

ています。 

  今、親の会というのに参加していますが、みなさんいろいろなご意見をお持ちで、とてもためになるお話を聞いて、

いつも他の方にも伝えられる場ってもっともっとあったらいいのにな～って思ってます。オンラインや zoom 等でも

参加できる様な機会をどこを通じてだったら発信可能なんだろう？と考えています。 

 

○せっかく、とてもいい研修で勉強になるので、沢山の保護者さんに聞いてもらえたらいいのにな、と思います。 

 

○ざっくばらんな研修会で良かったと思います。 

 

○アクティブラーニング方式の研修でおもしろかったです。 

 

【 参加者の感想から 】 

 



コミュニケーションスキル（7）

進路、就職関係（５）

福祉関係（４）

健康、ライフスタイル（3）

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～その他 ご意見～ 

・子どもからコミュニケーションのとり方が分からないということを言われて、本屋さんへ行って本を

購入して寄宿舎で読んでいる様です。言葉が未熟で、何て言っていいか分からないという所で勘違い

があったりしていました。（中学校時代） 

勉強になった（9）

将来に役立つ内容であった（3）

内容が難しかった

改善してほしい

満足度 

お忙しい中、御参加いただきありがとうございました。 

参加者アンケート 

開催希望研修 


